



Échange scolaire franco allemand

publié le 19/05/2022

Du 12 au 15 mai 2022

Descriptif :

Du 12 au 15 mai 2022

(Contribution de Philippe Le Perrer, directeur de l'école [Paul Baudrin](#), Aslonnes)

Après une interruption de trois longues années à cause de la crise sanitaire, un échange scolaire européen a pu de nouveau être organisé par le Comité de Jumelage. Le jeudi 12 mai, 14 enfants, accompagnés chacun d'un parent, et encadrés par des enseignantes sont partis de [Wachtberg](#) en Allemagne, direction La Villedieu du Clain. Ils ont été accueillis le soir chez des parents d'élèves de sept écoles du canton.



Présentation de l'école d'Aslonnes le 13 mai
De gauche à droite : trois professeures allemandes,
la professeure d'allemand du collège de Vivonne
et le directeur de l'école d'Aslonnes



Arrivée à La Villedieu
du Clain le 12 mai

Le vendredi, après une visite de l'école d'Aslonnes, les élèves Allemands et leurs correspondants Français ont pratiqué toute la journée, ensemble, des activités sportives et culturelles près de la salle des fêtes d'Aslonnes :

- escrime,
- tir à l'arc,
- apprentissage d'un chant et d'une danse,
- écriture de textes en français et en allemand sur l'amitié,
- randonnée et visite de la ferme des Pervenches, plantation de deux arbres de la paix.



Tir à l'arc avec la Flèche
Pictave de Smarves



Initiation à l'escrime



Départ de la randonnée...



...pour la Ferme des
Pervenches et ses chèvres



Plantation d'un
arbre de la paix



... et d'un deuxième arbre



Apprentissage d'une
danse traditionnelle



Écriture et découpage
de messages

Grâce à cette pédagogie active et ludique, les enfants ont pu communiquer sans être gênés par la barrière de la

langue ; ils ont même pu apprendre leurs premiers mots. Ils étaient encadrés par des enseignants allemands et français dont une professeure d'allemand du second degré.



Premier panneau de messages sous forme d'acrostiche : amitié/Freunde



Second panneau de messages sous forme d'acrostiche : amitié/Freunde

La journée libre du samedi s'est ponctuée, en soirée, d'une animation festive avec un bal traditionnel qui a réuni les participants et organisateurs pour partager encore des moments conviviaux.



La soirée festive du samedi 14 mai avec la restitution d'une danse traditionnelle...



...et la présentation d'une chorégraphie par les Allemands.



Le groupe des 27 enfants après cette journée active

Ces journées, courtes mais intenses, ont permis aux enfants et aux familles de vrais échanges et une ouverture européenne. Et puis cela a pu faire naître des amitiés plus longues. Rendez-vous a donc été pris pour un futur échange scolaire qui aura lieu au printemps 2023 en Allemagne en espérant retrouver les amis italiens de Bernareggio qui n'ont pas pu participer cette année.

Ce projet a bénéficié du soutien de la [Communauté de communes des Vallées du Clain](#), de chaque commune, de l'Education Nationale (participation d'enseignants du primaire et du [collège Jolio-Curie](#) de Vivonne) et de l'[Office Franco Allemand pour la Jeunesse](#).

Cela permet également des échanges réguliers entre enseignantes allemandes (cette année deux professeures qui sont engagées depuis 20 ans et deux jeunes enseignantes) et enseignants français (une professeure des écoles de La Villedieu, un d'Aslonnes et la professeure d'allemand du collège de Vivonne). La journée scolaire est organisée en commun avec, pour objectif, le partage d'activités entre enfants.

Le jumelage étant tri-national, il est organisé dans chaque pays tous les trois ans ce qui permet à chaque enseignant engagé de créer des liens continus avec les collègues.



Dimanche 15 mai, l'heure des au revoir/aufwiedersehen devant la plaque...



...du Comité de jumelage de La Villedieu du Clain